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2024（令和
れ い わ

６）年
ねん

９月
がつ

15日
にち

（日曜日
にちようび

）に開催
かいさい

された外
がい

国籍
こくせき

県民
けんみん

かながわ会議
か い ぎ

（第
だい

12期
き

・第
だい

11回
かい

）の議事録
ぎ じ ろ く

は次
つぎ

のとおり。 

 

１ 開会
かいかい

 

（事務局
じむきょく

） 

・ 会議
か い ぎ

のルール、録音
ろくおん

、傍聴者
ぼうちょうしゃ

、欠席者
けっせきしゃ

及
およ

び配付
は い ふ

資料
しりょう

について説明
せつめい

した。 

 

２ 全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 本日
ほんじつ

は時間
じ か ん

がタイトなので、参加
さ ん か

人数
にんずう

は少
すく

ないがしっかりと議論
ぎ ろ ん

したい。 

・ 前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

ではかながわ国際
こくさい

政策
せいさく

推進
すいしん

懇話会
こんわかい

の田口
た ぐ ち

委員
い い ん

にお越
こ

しいただき、

お 話
はなし

を 伺
うかが

った。 伺
うかが

った内容
ないよう

をもとに提言
ていげん

案
あん

を修正
しゅうせい

し、各部会
かくぶかい

で話
はな

し合
あ

っ

て最終的
さいしゅうてき

な提言
ていげん

案
あん

としてまとめたものが、本日
ほんじつ

の資料
しりょう

に反映
はんえい

されている。 

・ 本日
ほんじつ

はまず、各部会
かくぶかい

で修正
しゅうせい

した提言
ていげん

案
あん

について全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

で共有
きょうゆう

して、

全体的
ぜんたいてき

な意見
い け ん

交換
こうかん

をしたい。また、実際
じっさい

に提言
ていげん

する項目
こうもく

についても最終的
さいしゅうてき

な確認
かくにん

をしたい。ハリロバ委員
い い ん

からは別
べつ

の提言
ていげん

案
あん

について意見
い け ん

をいただいて

いるので、その点
てん

も少
すこ

しお話
はな

ししたい。 

・ これまでは提言
ていげん

の中身
な か み

について 話
はなし

をしてきたが、今日
き ょ う

は最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

の

構成
こうせい

と、サブタイトルを決
き

めたいと思
おも

っている。 

・ そこまで決
き

まったら、部会
ぶ か い

に分
わ

かれて、各部会
かくぶかい

の提言
ていげん

案
あん

の記載
き さ い

内容
ないよう

が全体
ぜんたい

で決
き

めた構成
こうせい

どおりになっているか御確認
ごかくにん

いただきたい。もし足
た

りない部分
ぶ ぶ ん

があったらどうするかを部会
ぶ か い

で話
はな

してほしい。 

・ 最後
さ い ご

にもう一度
い ち ど

全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

で、話
はな

し合
あ

った内容
ないよう

を報告
ほうこく

していただく。また、

あーすフェスタ 2024に向
む

けた現在
げんざい

の状 況
じょうきょう

について、私
わたし

から話
はな

したい。 

・ では、さっそく会議
か い ぎ

を開始
か い し

する。資料
しりょう

１を御覧
ご ら ん

いただきたい。 

・ 各部会
かくぶかい

から最終的
さいしゅうてき

な提言
ていげん

案
あん

の内容
ないよう

を簡単
かんたん

に説明
せつめい

いただいてから、全体
ぜんたい

で

意見
い け ん

交換
こうかん

という形
かたち

を取
と

りたい。まず、情報
じょうほう

部会
ぶ か い

からお願
ねが

いしたい。 

（ロボ ナシメント 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 一
ひと

つ目
め

の「神奈川県
か な が わ け ん

ホームページの外
がい

国籍
こくせき

県民
けんみん

に対
たい

する情報
じょうほう

提供
ていきょう

の管理
か ん り

改善
かいぜん

」から説明
せつめい

する。前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

で話
はな

した内容
ないよう

を受
う

けて、一部
い ち ぶ

修正
しゅうせい

した。 

・ どのような 形
かたち

でホームページを改善
かいぜん

したらよいか分
わ

かるように、横浜市
よこはまし

のホームページのスクリーンショットを入
い

れた。 
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・ 今
いま

の神奈川県
か な が わ け ん

のトップページは、日本語
に ほ ん ご

が分
わ

からない方
かた

への対応
たいおう

がうまく

行
おこな

われていないので、どうやったらそれを改善
かいぜん

できるか考
かんが

えた。 

・ 横浜市
よこはまし

のホームページには「Language」というリンクがある。その代
か

わり

に地球
ちきゅう

のマークを使用
し よ う

した方
ほう

が、言葉
こ と ば

で表現
ひょうげん

するより適切
てきせつ

だと思
おも

う。 

・ 神奈川県
か な が わ け ん

が実際
じっさい

に対応
たいおう

する場合
ば あ い

は、県内
けんない

に住
す

んでいる外国人
がいこくじん

の国籍
こくせき

別
べつ

の

割合
わりあい

を把握
は あ く

して、それに応
おう

じて言語
げ ん ご

を決
き

めるとよいと思
おも

う。 

・ 二
ふた

つ目
め

の提言
ていげん

案
あん

について、何
なに

か修正
しゅうせい

した部分
ぶ ぶ ん

があるか。 

（河
は

 相宇
さ ん う

 委員
い い ん

） 

・ 特
とく

に修正
しゅうせい

していない。 

（ロボ ナシメント 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 三
みっ

つ目
め

の提言
ていげん

案
あん

は、部会
ぶ か い

を通
とお

さず岩松
いわまつ

委員
い い ん

から直接
ちょくせつ

事務局
じむきょく

に送付
そ う ふ

された

ものであるため、どの部分
ぶ ぶ ん

を修正
しゅうせい

したのか分
わ

からない。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 事務局
じむきょく

から補足
ほ そ く

する。前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

で懇話会
こんわかい

の田口
た ぐ ち

委員
い い ん

からいただいた

御意見
ご い け ん

を受
う

けて、理由
り ゆ う

の欄
らん

が修正
しゅうせい

されている。日本語
に ほ ん ご

をメインで教
おそ

わる

理由
り ゆ う

、オンライン授業
じゅぎょう

を実際
じっさい

に開始
か い し

するまでの課題
か だ い

、実施
じ っ し

する時間帯
じかんたい

の

検討
けんとう

について、追記
つ い き

されている。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 田口
た ぐ ち

委員
い い ん

の 話
はなし

として、授業
じゅぎょう

を始
はじ

めるまで、つながるまでが大変
たいへん

だという

話
はなし

があったが、その部分
ぶ ぶ ん

が追記
つ い き

されたと思
おも

う。 

・ 次
つぎ

に、次
じ

世代
せ だ い

・教育
きょういく

部会
ぶ か い

の提言
ていげん

案
あん

について説明
せつめい

をお願
ねが

いしたい。 

（肖
しょう

 欣
きん

怡
い

 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

からの変更点
へんこうてん

を説明
せつめい

する。企画
き か く

概要
がいよう

の内容
ないよう

の部分
ぶ ぶ ん

について、ゼ

ロから新
あら

たな仕組
し く

みを作
つく

るのは大変
たいへん

なので、既存
き そ ん

の支援
し え ん

団体
だんたい

や「あーすフェ

スタかながわ」などと連携
れんけい

して、生徒
せ い と

たちが主体的
しゅたいてき

に自分
じ ぶ ん

の文化
ぶ ん か

を紹介
しょうかい

し、

交流
こうりゅう

するきっかけを作
つく

るといったことを追記
つ い き

した。 

・ 備考欄
びこうらん

に「あーすフェスタかながわ」のホームページのＵＲＬを追記
つ い き

した。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 社会
しゃかい

福祉
ふ く し

部会
ぶ か い

の提言
ていげん

案
あん

について説明
せつめい

をお願
ねが

いしたい。 
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（リディア ワンタ 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 社会
しゃかい

福祉
ふ く し

部会
ぶ か い

は結構
けっこう

修正
しゅうせい

したところがある。一
ひと

つ目
め

の提言
ていげん

のタイトルは、

「外国人
がいこくじん

保護者
ほ ご し ゃ

と子
こ

どものための教育
きょういく

支援
し え ん

、発達
はったつ

障害
しょうがい

の子
こ

どもに対
たい

する

支援
し え ん

の課題
か だ い

解決
かいけつ

と保護者
ほ ご し ゃ

への情報
じょうほう

提供
ていきょう

の拡充
かくじゅう

」に修正
しゅうせい

した。 

・ 日本
に ほ ん

に来
き

たばかりの子
こ

どもの中
なか

には、日本語
に ほ ん ご

が話
はな

せないために特別
とくべつ

支援
し え ん

学級
がっきゅう

に通
かよ

うことになってしまうケースがある。そういった実情
じつじょう

を調査
ちょうさ

して、

その結果
け っ か

を保護者
ほ ご し ゃ

と支援者
しえんしゃ

などに公開
こうかい

してほしいという内容
ないよう

を記載
き さ い

した。 

・ また、発達
はったつ

障害
しょうがい

に関
かん

する情報
じょうほう

を外国人
がいこくじん

にも分
わ

かりやすくするため、資料
しりょう

を作成
さくせい

し、説明会
せつめいかい

を多言語
た げ ん ご

で開
ひら

いてほしいということを記載
き さ い

した。現状
げんじょう

は

説明会
せつめいかい

があってもほとんど日本語
に ほ ん ご

で、外国人
がいこくじん

の保護者
ほ ご し ゃ

には理解
り か い

しにくい。

備考欄
びこうらん

にも参考
さんこう

情報
じょうほう

としてホームページのＵＲＬを追記
つ い き

した。 

・ 外国人
がいこくじん

高齢者
こうれいしゃ

支援
し え ん

HUB ステーションと、集
つど

いの場
ば

づくりについては、以前
い ぜ ん

社会
しゃかい

福祉
ふ く し

部会
ぶ か い

で多文化
た ぶ ん か

高齢
こうれい

社会
しゃかい

ネットかながわ（ＴＫＮＫ）や県
けん

の福祉
ふ く し

部門
ぶ も ん

の方
かた

からヒアリングをしたので、その内容
ないよう

を踏
ふ

まえて提言
ていげん

案
あん

を修正
しゅうせい

した。 

・ また、高齢者
こうれいしゃ

にとって必要
ひつよう

な情報
じょうほう

をいつでも多言語
た げ ん ご

で入手
にゅうしゅ

できるように

してほしい、外国人
がいこくじん

高齢者
こうれいしゃ

が集
つど

う場所
ば し ょ

で、必要
ひつよう

な時
とき

に必要
ひつよう

なサービスを見
み

つ

けられるようにしてほしいという趣旨
し ゅ し

で、提言
ていげん

案
あん

の内容
ないよう

を修正
しゅうせい

した。 

・ 通訳
つうやく

ボランティアのための支援
し え ん

については、ボランティア団体
だんたい

の研修会
けんしゅうかい

に心理
し ん り

カウンセリングの研修
けんしゅう

を追加
つ い か

してほしいということと、外国人
がいこくじん

専用
せんよう

相談
そうだん

窓口
まどぐち

の時間外
じかんがい

に自動
じ ど う

音声
おんせい

で対応
たいおう

できるようにすること、日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

や

母語
ぼ ご

話者
わ し ゃ

支援
し え ん

を続
つづ

けるため、謝礼
しゃれい

を上
あ

げてほしいということを記載
き さ い

している。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 社会
しゃかい

福祉
ふ く し

部会
ぶ か い

の提言
ていげん

案
あん

について補足
ほ そ く

する。二
ふた

つ目
め

の「外国人
がいこくじん

の高齢化
こうれいか

に向
む

き合
あ

う支援
し え ん

」で、(1)のタイトルの後
うし

ろに（設置
せ っ ち

に向
む

けた検討会
けんとうかい

の実施
じ っ し

）と

いうことで括弧
か っ こ

書
が

きがあると思
おも

う。これは、設置
せ っ ち

を求
もと

めるとした方
ほう

がよいか、

設置
せ っ ち

に向
む

けた検討会
けんとうかい

を実施
じ っ し

してほしいとした方
ほう

がよいか迷
まよ

ったためである。 

・ ①の下
した

の方
ほう

にも括弧
か っ こ

の部分
ぶ ぶ ん

があって、設置
せ っ ち

を求
もと

めるということを提言
ていげん

の

中身
な か み

として出
だ

すのか、検討会
けんとうかい

を立
た

ち上
あ

げてほしいというところに止
とど

めるのか、

全体
ぜんたい

の意見
い け ん

が聞
き

けたらよいと思
おも

っている。 

・ 各部会
かくぶかい

から発表
はっぴょう

していただいた内容
ないよう

が、提言
ていげん

の中身
な か み

としてまとめられて

いくことになるので、何
なに

か気
き

づいたことや意見
い け ん

があればお願
ねが

いしたい。 

・ 次
じ

世代
せ だ い

・教育
きょういく

部会
ぶ か い

で、理由
り ゆ う

の部分
ぶ ぶ ん

の記載
き さ い

がないのはなぜか。 
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（肖
しょう

 欣
きん

怡
い

 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 理由
り ゆ う

は、提言
ていげん

案
あん

の「内容
ないよう

」に「背景
はいけい

」として書
か

いてある。書
か

き方
かた

を変
か

えた

方
ほう

がよければ、部会
ぶ か い

のメンバーと相談
そうだん

して修正
しゅうせい

したいと思
おも

う。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

のまとめ方
かた

に関係
かんけい

してくると思
おも

うが、第
だい

11期
き

の場合
ば あ い

は理由
り ゆ う

を

記載
き さ い

する欄
らん

があったので、第
だい

12期
き

も同
おな

じまとめ方にするなら理由
り ゆ う

を 考
かんが

えて

いただくことになると思
おも

う。ほかに意見
い け ん

はあるか。 

（ハリロバ ナタリア 委員
い い ん

） 

・ 情報
じょうほう

部会
ぶ か い

の二
ふた

つ目
め

の提言
ていげん

案
あん

について、一般
いっぱん

の外国人
がいこくじん

の意見
い け ん

はどうやって

集
あつ

めるのか。メールか、ホームページでコメントする 形
かたち

を想定
そうてい

しているか。 

（河
は

 相宇
さ ん う

 委員
い い ん

） 

・ 県
けん

のホームページや、ウェブフォーム、県内
けんない

の各施設
かくしせつ

でも手書
て が

きで意見
い け ん

を

書
か

ける形
かたち

にするなど、いろいろな方法
ほうほう

で募集
ぼしゅう

できるとよい。 

（ロボ ナシメント 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 国際課
こくさいか

が所管
しょかん

する会議
か い ぎ

なので、国際課
こくさいか

が窓口
まどぐち

になると効率的
こうりつてき

だと思
おも

う。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 次
じ

世代
せ だ い

・教育
きょういく

部会
ぶ か い

の提言
ていげん

案
あん

で、「多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

」か「国際
こくさい

理解
り か い

」かという

話
はなし

がずっと出
で

ていて、オープン会議
か い ぎ

でも現場
げ ん ば

からの声
こえ

があったと思
おも

う。 

・ 次
じ

世代
せ だ い

・教育
きょういく

部会
ぶ か い

の問題
もんだい

意識
い し き

としては、「国際
こくさい

理解
り か い

」にこだわってやっ

ていきたいということでこの形
かたち

になっていると思
おも

う。 

・ ただ、国際
こくさい

理解
り か い

クラブには、国籍
こくせき

や外国
がいこく

へのつながりは関係
かんけい

なく、すべて

の学生
がくせい

たちが参加
さ ん か

して、その流
なが

れの中
なか

で相互
そ う ご

理解
り か い

、国際
こくさい

理解
り か い

ができていけば

よい、それが現場
げ ん ば

の問題
もんだい

意識
い し き

として大事
だ い じ

だということがあると思
おも

う。 

・ 理由
り ゆ う

のところに、そういった内容
ないよう

をもう少
すこ

し具体的
ぐたいてき

に書
か

いた方
ほう

が、今回
こんかい

の

提言
ていげん

の狙
ねら

いが伝
つた

わると思
おも

う。今
いま

は理由
り ゆ う

が書
か

かれていないが、なぜ相互
そ う ご

理解
り か い

と

いう 形
かたち

で学校
がっこう

現場
げ ん ば

で実施
じ っ し

してほしいのか、そこにいろいろな立場
た ち ば

の生徒
せ い と

が

参加
さ ん か

することで成
な

り立
た

つものだということが書
か

いてあると説得力
せっとくりょく

が増
ま

すと

思
おも

うので、できれば後
あと

で部会
ぶ か い

で相談
そうだん

していただけたらと思
おも

う。 

・ 外国人
がいこくじん

高齢者
こうれいしゃ

の支援
し え ん

に関
かん

する提言
ていげん

案
あん

について、Hub ステーションの設置
せ っ ち

と

書
か

いてしまってよいのか、検討会
けんとうかい

にとどめるべきか、御意見
ご い け ん

を伺
うかが

いたい。 
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（ハリロバ ナタリア 委員
い い ん

） 

・ Hubという言葉
こ と ば

の意味
い み

が分
わ

からない。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 金
きむ

委員
い い ん

が考
かんが

えてくれた文章
ぶんしょう

に Hub ステーションという言葉
こ と ば

が入
はい

っていた

ため、そのまま使
つか

っている。ロボ部
ぶ

会長
かいちょう

から意味
い み

を説明
せつめい

してもらえるか。 

（ロボ ナシメント 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ いろいろな動
うご

きがあるものが真
ま

ん中
なか

に集
あつ

まる場所
ば し ょ

、という意味
い み

である。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ つなぎ目
め

になる場所
ば し ょ

、人
ひと

が入
はい

ってきて出
で

ていったり、情報
じょうほう

が入
はい

ってきて

出
で

ていくなど、その中心点
ちゅうしんてん

を指
さ

すのだと思
おも

う。 

・ 提言
ていげん

をせっかく出
だ

すのであれば、設置
せ っ ち

まで言
い

い切
き

ってしまってよい気
き

もし

ているが、どう思
おも

うか。 

（河
は

 相宇
さ ん う

 委員
い い ん

） 

・ 最終
さいしゅう

目的
もくてき

が設置
せ っ ち

なのであれば、設置
せ っ ち

でよいと思
おも

う。検討会
けんとうかい

とした場合
ば あ い

、

検討会
けんとうかい

の実施
じ っ し

だけが目的
もくてき

になって、設置
せ っ ち

するための時間
じ か ん

がさらに必要
ひつよう

になっ

てしまうと思
おも

う。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ では、設置
せ っ ち

とする。 

・ 現状
げんじょう

、提言
ていげん

項目
こうもく

は資料
しりょう

記載
き さ い

の七
なな

つだが、数日前
すうじつまえ

にハリロバ委員
い い ん

から追加
つ い か

で話
はな

し合
あ

いたい内容
ないよう

があるという提案
ていあん

があった。今日
き ょ う

は、時間的
じかんてき

に具体的
ぐたいてき

な

中身
な か み

まで 話
はなし

をすることができないが、今期
こ ん き

の提言
ていげん

に入
い

れるかどうかは、

本日
ほんじつ

結論
けつろん

を出
だ

したいと 考
かんが

えている。ハリロバ委員
い い ん

から説明
せつめい

をお願
ねが

いしたい。 

（ハリロバ ナタリア 委員
い い ん

） 

・ 友人
ゆうじん

の 車
くるま

で鎌倉駅前
かまくらえきまえ

を通行
つうこう

していたとき、一方
いっぽう

通行
つうこう

だと気付
き づ

かず警察
けいさつ

に

止
と

められた。友人
ゆうじん

は罰金
ばっきん

を科
か

され、免許証
めんきょしょう

の点数
てんすう

を減点
げんてん

された。 

・ 鎌倉
かまくら

は有名
ゆうめい

な観光地
かんこうち

で、外国人
がいこくじん

がたくさん来
き

ている。警察
けいさつ

はそれを認識
にんしき

し

ながら、標識
ひょうしき

を変
か

えずに罰金
ばっきん

を科
か

したり減点
げんてん

するのは、詐欺
さ ぎ

に近
ちか

いと思
おも

う。 

・ 免許証
めんきょしょう

を海外
かいがい

で取得
しゅとく

した外国人
がいこくじん

には、漢字
か ん じ

の標識
ひょうしき

の意味
い み

が分
わ

からない。

英語
え い ご

の標識
ひょうしき

を追加
つ い か

するか、漢字
か ん じ

の下
した

に英語
え い ご

の説明
せつめい

を追加
つ い か

してほしい。 
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（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 提案
ていあん

の連絡
れんらく

をいただいた後
あと

に事務局
じむきょく

とも相談
そうだん

して、交通
こうつう

標識
ひょうしき

について調
しら

べたので、事務局
じむきょく

から説明
せつめい

をお願
ねが

いしたい。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 日本
に ほ ん

の標識
ひょうしき

は種類
しゅるい

が多
おお

く、大
おお

きく分
わ

けて４種類
しゅるい

ある。①案内
あんない

標識
ひょうしき

（例
れい

：

経路
け い ろ

案内
あんない

）、②警戒
けいかい

標識
ひょうしき

（例
れい

：交差点
こうさてん

あり）、③規制
き せ い

標識
ひょうしき

（例
れい

：一方
いっぽう

通行
つうこう

）、④指示
し じ

標識
ひょうしき

（例
れい

：自転車
じてんしゃ

横断帯
おうだんたい

）である。 

・ ①案内
あんない

標識
ひょうしき

については、静岡県
しずおかけん

なら「Shizuoka Pref.」、国道
こくどう

○○号
ごう

なら

「Route ○○」など、英語
え い ご

の併記
へ い き

が増
ふ

えている。②警戒
けいかい

標識
ひょうしき

、③規制
き せ い

標識
ひょうしき

、

④指示
し じ

標識
ひょうしき

は、スペースの関係
かんけい

もあると思
おも

うが、ほぼ入
はい

っていない。 

・ 日本
に ほ ん

の道路
ど う ろ

は、国
くに

が管理
か ん り

している道路
ど う ろ

と、都道府県
と ど う ふ け ん

が管理
か ん り

している道路
ど う ろ

、

市町村
しちょうそん

が管理
か ん り

している道路
ど う ろ

がある。標識
ひょうしき

はさらに複雑
ふくざつ

で、案内
あんない

標識
ひょうしき

と警戒
けいかい

標識
ひょうしき

は、国道
こくどう

なら国
くに

、県道
けんどう

なら県
けん

、市町
しちょう

村道
そんどう

なら市町村
しちょうそん

が管理
か ん り

している。 

・ 規制
き せ い

標識
ひょうしき

や指示
し じ

標識
ひょうしき

は、都道府県
と ど う ふ け ん

の公安
こうあん

委員会
いいんかい

（警察
けいさつ

）が管理
か ん り

している

場合
ば あ い

と、国
くに

、都道府県
と ど う ふ け ん

、市町村
しちょうそん

が管理
か ん り

している場合
ば あ い

がある。 

・ 神奈川県
か な が わ け ん

が単独
たんどく

で変
か

えたいと言
い

っても、国
くに

全体
ぜんたい

に関
かか

わる問題
もんだい

なので、 難
むずか

しい。案内
あんない

標識
ひょうしき

については、訪日
ほうにち

外国人
がいこくじん

旅
りょ

行者
こうしゃ

の増加
ぞ う か

を受
う

けて、国
くに

が分
わ

か

りやすい案内
あんない

を入
い

れるよう方針
ほうしん

を示
しめ

したので、日本中
にほんじゅう

で対応
たいおう

している。それ

以外
い が い

の標識
ひょうしき

は対応
たいおう

が進
すす

んでいないのが現状
げんじょう

である。 

・ 南
みなみ

アフリカから来日
らいにち

した人
ひと

とこの問題
もんだい

について話
はな

したところ、日本
に ほ ん

の

標識
ひょうしき

は世界
せ か い

の標識
ひょうしき

と違
ちが

う部分
ぶ ぶ ん

が多
おお

いとのことだった。例
たと

えば「止
と

まれ」の

標識
ひょうしき

は、日本
に ほ ん

では逆三角形
ぎゃくさんかっけい

だが、海外
かいがい

では八
はち

角形
かっけい

が一般的
いっぱんてき

である。一方
いっぽう

通行
つうこう

の標識
ひょうしき

も、矢印
やじるし

が示
しめ

されているだけでは、そちらに何
なに

かがあるのかと

思
おも

うだけで、意味
い み

が分
わ

からない人
ひと

も多
おお

いと思
おも

うという話
はなし

があった。 

・ 標識
ひょうしき

をどう改善
かいぜん

していくかという問題
もんだい

は、国
くに

全体
ぜんたい

で検討
けんとう

する必要
ひつよう

がある

と思
おも

う。現状
げんじょう

として案内
あんない

標識
ひょうしき

は対応
たいおう

が進
すす

んでいるが、一方
いっぽう

通行
つうこう

などの規制
き せ い

標識
ひょうしき

は対応
たいおう

できていない。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 標識
ひょうしき

の表示
ひょうじ

内容
ないよう

を決
き

めるところと、設置
せ っ ち

するところも担当
たんとう

が違
ちが

うと思
おも

う。

これを第
だい

12期
き

の提言
ていげん

に盛
も

り込
こ

むのかどうか、各委員
かくいいん

の意見
い け ん

を伺
うかが

いたい。 

・ ハリロバ委員
い い ん

は、今期
こ ん き

の提言
ていげん

に入
い

れたいのか。入
い

れるならどの部会
ぶ か い

か。 
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（ハリロバ ナタリア 委員
い い ん

） 

・ 社会
しゃかい

福祉
ふ く し

部会
ぶ か い

の提言
ていげん

に入
い

れたい。情報
じょうほう

部会
ぶ か い

でもよい。 

（ロボ ナシメント 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 入
い

れてもよいが、具体的
ぐたいてき

な内容
ないよう

がよく分
わ

からない。ハリロバ委員
い い ん

が把握
は あ く

し

ている内容
ないよう

を提言
ていげん

として書
か

いてもらえるなら、入
い

れることはできると思
おも

う。 

（蒋
しょう

 香
こう

梅
めい

 委員
い い ん

） 

・ 確認
かくにん

したい。友人
ゆうじん

の方
かた

は、免許証
めんきょしょう

を持
も

っていたのか。 

（ハリロバ ナタリア 委員
い い ん

） 

・ ロシアの免許証
めんきょしょう

を持
も

っていた。 

（蒋
しょう

 香
こう

梅
めい

 委員
い い ん

） 

・ 日本
に ほ ん

の免許証
めんきょしょう

であれば、標識
ひょうしき

の意味
い み

は教 習 所
きょうしゅうしょ

で習
なら

う。個人的
こじんてき

な意見
い け ん

と

しては、今期
こ ん き

が難
むずか

しければ、次期
じ き

の提言
ていげん

に入
い

れるとよいと思
おも

う。 

（ロボ ナシメント 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 次期
じ き

の提言
ていげん

に入
い

れたとしても、事務局
じむきょく

から 話
はなし

があったように、神奈川県
か な が わ け ん

だけでは変
か

えることができない問題
もんだい

である。 

（ハリロバ ナタリア 委員
い い ん

） 

・ 県
けん

から国
くに

に依頼
い ら い

することはできる。個人
こ じ ん

が国
くに

に依頼
い ら い

しても実現
じつげん

は 難
むずか

しい。 

（ロボ ナシメント 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ すぐには解決
かいけつ

できない問題
もんだい

である。日本
に ほ ん

政府
せ い ふ

の対応
たいおう

はゆっくりなので、

数年間
すうねんかん

はかかると思
おも

う。県
けん

に提言
ていげん

した場合
ば あ い

、県
けん

のどの部署
ぶ し ょ

が対応
たいおう

するか分
わ

か

らないが、国土
こ く ど

交通省
こうつうしょう

などがその問題
もんだい

を取
と

り上
あ

げないと進
すす

まないと思
おも

う。 

・ 国
くに

全体
ぜんたい

の課題
か だ い

であるため、 私
わたし

たちが提言
ていげん

しても、そんなに影響
えいきょう

を及
およ

ぼす

ことはないと思
おも

う。それを考慮
こうりょ

したうえで、どうするのがよいか 考
かんが

えて

提言
ていげん

しないと、あまり意味
い み

がないと思
おも

う。 

（ハリロバ ナタリア 委員
い い ん

） 

・ 何
なに

もしない方
ほう

がよいということか。 

（ロボ ナシメント 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ そうではなく、どのようなやり方
かた

が適切
てきせつ

かを 考
かんが

えないといけない。提言
ていげん
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を出
だ

せばすぐにうまくいくというものではない。政府
せ い ふ

がどの課題
か だ い

をどのよう

に取
と

り上
あ

げて対応
たいおう

しているか、まずはそれを調
しら

べないといけない。 

・ 提言
ていげん

として入
い

れるだけでは、単発的
たんぱつてき

な対応
たいおう

で終
お

わると思
おも

う。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 声
こえ

を上
あ

げていくことには意味
い み

があると思
おも

う。ただ、どういう 形
かたち

でどうい

うところに向
む

かってどのように声
こえ

を上
あ

げるべきか、効果的
こうかてき

な方法
ほうほう

を 考
かんが

えた

方
ほう

がよいという意味
い み

だと思
おも

う。 

・ 個人的
こじんてき

な意見
い け ん

としては、この七
なな

つの提言
ていげん

を作
つく

るだけでも２年
ねん

かかっている。

皆
みんな

で問題
もんだい

意識
い し き

を出
だ

し合
あ

って、県
けん

に出
だ

す提言
ていげん

としてよいのかどうか話
はな

し合
あ

い、

中身
な か み

を詰
つ

めてきて、いろいろな方
かた

の意見
い け ん

を聞
き

いてこの内容
ないよう

になっている。 

・ そうした 状 況
じょうきょう

がある中
なか

で、今日
き ょ う

話
はな

したから今日
き ょ う

提言
ていげん

に入
い

れるというのは、

難
むずか

しいと思
おも

う。提言
ていげん

するのであればきちんと議論
ぎ ろ ん

をして、どこに向
む

かって

どういう中身
な か み

にしたらよいか 話
はなし

をしたうえで、第
だい

12期
き

の委員
い い ん

の提言
ていげん

として

まとめなければいけない。それをするには時間
じ か ん

が足
た

りないと思
おも

っている。 

・ 今回
こんかい

の提言
ていげん

ではなく、違
ちが

う機会
き か い

で何
なん

とかそれを問題
もんだい

意識
い し き

として伝
つた

えること

を考
かんが

えた方
ほう

がよいのではないかと思
おも

う。 

（ハリロバ ナタリア 委員
い い ん

） 

・ 自分
じ ぶ ん

はもう少
すこ

しで日本
に ほ ん

国籍
こくせき

を取得
しゅとく

する予定
よ て い

であるため、第
だい

13期
き

には参加
さ ん か

で

きず焦
あせ

っている。この出来事
で き ご と

が２年前
ねんまえ

にあったら２年前
ねんまえ

に言
い

っているが、

最近
さいきん

気
き

づいたことであるため、このタイミングで提言
ていげん

に入
い

れたいと思
おも

った。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 外
がい

国籍
こくせき

県民
けんみん

かながわ会議
か い ぎ

は、神奈川県
か な が わ け ん

に住
す

んでいる外
がい

国籍
こくせき

の住民
じゅうみん

が声
こえ

を

上
あ

げる場
ば

として存在
そんざい

していると思
おも

う。日本
に ほ ん

国籍
こくせき

を持
も

っていないがゆえに、

自分
じ ぶ ん

の意見
い け ん

を県
けん

に伝
つた

える機会
き か い

がない人
ひと

たちがいて、そうした人
ひと

たちの意見
い け ん

を

反映
はんえい

するためにできた会議
か い ぎ

だと思
おも

う。 

・ 第
だい

13期
き

に参加
さ ん か

できないので焦
あせ

っているという 話
はなし

があったが、日本
に ほ ん

国籍
こくせき

に

変
か

わったら声
こえ

を上
あ

げる場
ば

が別
べつ

にあるのではないかと思
おも

う。 

（ハリロバ ナタリア 委員
い い ん

） 

・ 日本人
にほんじん

として声
こえ

を上
あ

げる場所
ば し ょ

は、外国人
がいこくじん

の問題
もんだい

には関心
かんしん

がない。外国人
がいこくじん

は

外国人
がいこくじん

で、日本人
にほんじん

は日本人
にほんじん

。日本人
にほんじん

は漢字
か ん じ

を読
よ

めるので、道路
ど う ろ

標識
ひょうしき

の問題
もんだい

はどうでもよいと思
おも

われてしまう。 
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（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 意見
い け ん

を出
だ

していくことに不安
ふ あ ん

がある、対応
たいおう

してもらえないのではないかと

いう気持
き も

ちもあるということか。 

（ハリロバ ナタリア 委員
い い ん

） 

・ そうである。 

（レ ダンコア 委員
い い ん

） 

・ 例
たと

えば「あーすフェスタかながわ」のフォーラムで、道路
ど う ろ

標識
ひょうしき

の問題
もんだい

を

提示
て い じ

するところから始
はじ

めてもよいと思
おも

う。 

・ 今回
こんかい

の 話
はなし

を聞
き

いて、県民
けんみん

の声
こえ

を反映
はんえい

する体制
たいせい

が必要
ひつよう

ではないかと思
おも

った。

メールなどで意見
い け ん

を集
あつ

めて、一定
いってい

期間
き か ん

で集計
しゅうけい

してどのような問題
もんだい

があるか、

同
おな

じ問題
もんだい

が繰
く

り返
かえ

しあがっていれば解決
かいけつ

が必要
ひつよう

と判断
はんだん

するなど、時間
じ か ん

はかか

ると思
おも

うが、そういう仕組
し く

みがあるとよい。 

・ 今回
こんかい

の道路
ど う ろ

標識
ひょうしき

については、一
ひと

つの意見
い け ん

だが、何
なん

か月
げつ

、何年
なんねん

もそのよう

な課題
か だ い

が繰
く

り返
かえ

しあがれば、県
けん

にも解
かい

決
けつ

すべき課題
か だ い

だと認識
にんしき

されると思
おも

う。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ その点
てん

は、今期
こ ん き

の河
は

委員
い い ん

の提言
ていげん

に含
ふく

まれている。意見
い け ん

をどう集
あつ

めて提言
ていげん

に

活
い

かしていくかということは、この提言
ていげん

が 形
かたち

になれば、そこを窓口
まどぐち

として

いろいろな意見
い け ん

が出
で

てくると思
おも

う。 

・ 意見
い け ん

を集
あつ

める際
さい

に国籍
こくせき

が関係
かんけい

あるのかというと、そうではない。外国
がいこく

につ

ながる人
ひと

も含
ふく

めて、国籍
こくせき

に関係
かんけい

なく意見
い け ん

を出
だ

せるようになると思
おも

う。 

（河
は

 相宇
さ ん う

 委員
い い ん

） 

・ 先
さき

ほど御説明
ごせつめい

があったとおり、道路
ど う ろ

標識
ひょうしき

は国
くに

の方針
ほうしん

に沿
そ

って県
けん

や市町村
しちょうそん

が動
うご

いていると思
おも

うので、本当
ほんとう

に早
はや

く改善
かいぜん

したいのであれば、 私
わたし

は県
けん

では

なく直接
ちょくせつ

国
くに

に伝
つた

えるべき内容
ないよう

だと思
おも

う。 

・ また、日本人
にほんじん

でも外国人
がいこくじん

のために活動
かつどう

している方
かた

もいると思
おも

う。日本人
にほんじん

に

なるのであれば尚更
なおさら

、国会
こっかい

議員
ぎ い ん

や国土
こ く ど

交通省
こうつうしょう

に問合
といあわ

せたりすれば、会
あ

って

話
はなし

を聞
き

いてくれる人
ひと

もいるかもしれない。そういった活動
かつどう

の方
ほう

が早
はや

く実現
じつげん

できるのではないかと思
おも

う。 

（ハリロバ ナタリア 委員
い い ん

） 

・ 私
わたし

はそういったことはしない。 
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（祁
き

 静
せい

 委員
い い ん

） 

・ 今回
こんかい

の提言
ていげん

に含
ふく

めるかどうかはともかく、ハリロバ委員
い い ん

は英語
え い ご

の標識
ひょうしき

を

加
くわ

えたいとのことだった。確
たし

かに英語圏
えいごけん

の方
かた

には便利
べ ん り

だと思
おも

うが、情報
じょうほう

部会
ぶ か い

では多言語
た げ ん ご

への対応
たいおう

についてずっと話
はな

し合
あ

ってきた。 

・ 標識
ひょうしき

はスペースも限
かぎ

られるので、もしこれから提案
ていあん

する機会
き か い

があれば、

英語
え い ご

だけではなく、標識
ひょうしき

自体
じ た い

をどこの国
くに

の方
かた

でも、日本語
に ほ ん ご

が読
よ

めなくても

分
わ

かりやすく改善
かいぜん

するよう提案
ていあん

してもらうとよいと思
おも

う。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 今期
こ ん き

については提言
ていげん

の中
なか

に含
ふく

めることはせず、「あーすフェスタかながわ」

など、いろいろなイベントなどの機会
き か い

を活用
かつよう

して、こういう問題
もんだい

があるとい

うことを発信
はっしん

してもらったり、次
つぎ

の第
だい

13期
き

でこの問題
もんだい

が大事
だ い じ

だという 話
はなし

に

なったら、その中
なか

で提言
ていげん

に含
ふく

めることもありうると思
おも

う。 

・ ハリロバ委員
い い ん

自身
じ し ん

が感
かん

じたことなので、御自身
ご じ し ん

がいろいろな機会
き か い

で発言
はつげん

し

続
つづ

けて、行動
こうどう

することが一番
いちばん

大事
だ い じ

だと思
おも

う。おかしいと思
おも

うところを周
まわ

りに

伝
つた

えることからすべてが始
はじ

まる。その気持
き も

ちは持
も

ち続
つづ

けてもらって、それぞ

れができることをそれぞれが考
かんが

えるということでお願
ねが

いできればと思
おも

う。 

（レ ダンコア委員
い い ん

） 

・ Facebook ページや X のアカウントなど、自分
じ ぶ ん

の意見
い け ん

を主張
しゅちょう

したければ、

その課題
か だ い

に関
かん

するページを作
つく

って意見
い け ん

を広
ひろ

めるのも一
ひと

つの選択肢
せんたくし

だと思
おも

う。 

（ハリロバ ナタリア 委員
い い ん

） 

・ 私
わたし

はこの会議
か い ぎ

の委員
い い ん

として活動
かつどう

していて、その中
なか

で困
こま

っている外国人
がいこくじん

の

意見
い け ん

を共有
きょうゆう

した。なぜ個人
こ じ ん

として自分
じ ぶ ん

の時間
じ か ん

を使
つか

わなければいけないのか。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 外
がい

国籍
こくせき

県民
けんみん

かながわ会議
か い ぎ

以外
い が い

の会議
か い ぎ

もある。例
たと

えば東京都
とうきょうと

大田区
お お た く

には、

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

という会議
か い ぎ

があり、大田区
お お た く

の住民
じゅうみん

が委員
い い ん

になって、

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

について考
かんが

える会議
か い ぎ

をしている。 

・ そういうところであれば、会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

しながら意見
い け ん

を 形
かたち

にしていくこと

ができるかもしれない。どんな場
ば

があるかは探
さが

したうえで、どれを取
と

るかは

ハリロバ委員
い い ん

次第
し だ い

ではあるが、そういう 形
かたち

でやっていく方法
ほうほう

はあると思
おも

う。 

・ 時間
じ か ん

がなくなってきたので、次
つぎ

の話
はなし

に進
すす

んでもよいか。 
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（河
は

 相宇
さ ん う

 委員
い い ん

） 

・ 提言
ていげん

の内容
ないよう

について、一
ひと

つ意見
い け ん

がある。 

・ 社会
しゃかい

福祉
ふ く し

部会
ぶ か い

の「外国人
がいこくじん

の高齢化
こうれいか

に向
む

き合
あ

う支援
し え ん

」の提言
ていげん

で、理由
り ゆ う

のとこ

ろに、「日本
に ほ ん

政府
せ い ふ

は外国人
がいこくじん

を使
つか

い捨
す

ての労働力
ろうどうりょく

として見
み

ている」といった

刺激的
しげきてき

な表現
ひょうげん

があるので、もう少
すこ

しソフトな表現
ひょうげん

にした方
ほう

がよいと思
おも

う。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 承知
しょうち

した。後
のち

ほど部会
ぶ か い

で相談
そうだん

する。 

・ 次
つぎ

に、最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

の構成
こうせい

と副題
ふくだい

について話
はな

したい。参考
さんこう

資料
しりょう

として、第
だい

11期
き

の最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

を配布
は い ふ

している。これを見
み

ながら今回
こんかい

どういう 形
かたち

にする

か相談
そうだん

したい。第
だい

11期
き

の構成
こうせい

について、事務局
じむきょく

から説明
せつめい

をお願
ねが

いしたい。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 第
だい

11期
き

の最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

は、はじめに最終
さいしゅう

報告
ほうこく

に関
かん

する委員長
いいんちょう

のコメントと、

「今後
こ ん ご

によせて」ということで委員
い い ん

一同
いちどう

のコメントを載
の

せている。 

・ 次
つぎ

に、「提言
ていげん

項目
こうもく

及
およ

び提言
ていげん

の趣旨
し ゅ し

」ということで、第
だい

11期
き

の提言
ていげん

全体
ぜんたい

の

概要
がいよう

を記載
き さ い

している。その後
あと

、各部会
かくぶかい

の提言
ていげん

を順番
じゅんばん

に掲載
けいさい

している。 

・ 資料
しりょう

の後半
こうはん

には、会議
か い ぎ

開催
かいさい

状 況
じょうきょう

として活動
かつどう

状 況
じょうきょう

を載
の

せている。最後
さ い ご

に、

参考
さんこう

資料
しりょう

として外国
がいこく

人数
じんすう

の推移
す い い

、要綱
ようこう

及
およ

び要領
ようりょう

、委員
い い ん

名簿
め い ぼ

を載
の

せている。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

の構成
こうせい

は過去
か こ

から同様
どうよう

の形式
けいしき

なので、この部分
ぶ ぶ ん

は絶対
ぜったい

に変
か

え

てほしいという意見
い け ん

がなければ、この 形
かたち

で行
い

きたいと思
おも

うが、問題
もんだい

ないか。 

（委員
い い ん

一同
いちどう

） 

・ 異議
い ぎ

なし。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ それでは、第
だい

11期
き

と同
おな

じ構成
こうせい

で作成
さくせい

することとする。 

・ この後
あと

の部会
ぶ か い

では、その構成
こうせい

で作成
さくせい

するに当
あ

たり、提言
ていげん

の内容
ないよう

に過不足
か ふ そ く

が

ないか確認
かくにん

してほしい。また、提言
ていげん

の掲載
けいさい

順
じゅん

についても話
はな

し合
あ

ってほしい。 

・ また、社会
しゃかい

福祉
ふ く し

部会
ぶ か い

では県
けん

の福祉
ふ く し

部局
ぶきょく

に 話
はなし

を聞
き

くなど、個別
こ べ つ

に活動
かつどう

した

部分
ぶ ぶ ん

もあるので、そういう実績
じっせき

があれば、部会
ぶ か い

でまとめて教
おし

えてほしい。 

・ 次
つぎ

に、提言
ていげん

の副題
ふくだい

を決
き

めたい。各委員
かくいいん

に 考
かんが

えていただいた副題
ふくだい

の候補
こ う ほ

を

兪
ゆう

副委員長
ふくいいんちょう

から読
よ

み上
あ

げていただく。 
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（兪
ゆう

 大
だい

達
たつ

 副委員長
ふくいいんちょう

） 

・ 神奈川県
か な が わ け ん

の県
けん

章
しょう

“ともに生
い

きる”の実現
じつげん

にむけて 

・ 神奈川県
か な が わ け ん

の県
けん

章
しょう

“ともに生
い

きる”を実現
じつげん

するために 

・ すべての住民
じゅうみん

が幸
しあわ

せに暮
く

らせる神奈川
か な が わ

に！ 

・ 多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の地域
ち い き

づくりの発想
はっそう

 

・ すべての県民
けんみん

の安全
あんぜん

・安心
あんしん

な生活
せいかつ

へ 

・ すべての県民
けんみん

の安全
あんぜん

・安心
あんしん

な生活
せいかつ

、神奈川
か な が わ

 

・ 多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の充実感
じゅうじつかん

を実現
じつげん

 

・ 多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の充実感
じゅうじつかん

へ神奈川
か な が わ

 

・ インクルーシブ社会
しゃかい

へ、神奈川
か な が わ

 

・ 未来
み ら い

のデジタルで、住
す

みやすい神奈川
か な が わ

へ 

・ 共
とも

に生
い

きる、かながわ 

・ 誰
だれ

もが住
す

みやすい神奈川
か な が わ

を目指
め ざ

して 

・ 違
ちが

いを超
こ

えて共
とも

に生
い

きる社会
しゃかい

を目指
め ざ

して 

・ 文化
ぶ ん か

の違
ちが

いがつなぐ新
あたら

しい絆
きずな

 

・ 多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

と共感
きょうかん

で築
きず

く未来
み ら い

 

・ 誰
だれ

でも住
す

みやすい神奈川
か な が わ

に向
む

けて 

・ 神奈川
か な が わ

の未来
み ら い

を考
かんが

えて、県民
けんみん

の意
い

を尊重
そんちょう

する 

・ 異文化
い ぶ ん か

と共
とも

に創
つく

る豊
ゆた

かな社会
しゃかい

in Kanagawa 

・ 多様
た よ う

な人々
ひとびと

と共
とも

に歩
あゆ

むかながわ 

・ 多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

に寄
よ

り添
そ

う社会
しゃかい

創
づく

り 

（ロボ ナシメント 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 提出
ていしゅつ

した最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

は誰
だれ

が読
よ

むのか。ホームページに掲載
けいさい

されるのか。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

は、報告式
ほうこくしき

で知事
ち じ

に直接
ちょくせつ

手渡
て わ た

しする。国際課
こくさいか

のホームページ

にも掲載
けいさい

される。それ以外
い が い

の発表
はっぴょう

の場
ば

としては、あーすフェスタかながわ

が利用
り よ う

できるが、今年
こ と し

どういう形
かたち

で発表
はっぴょう

するかはまだ決
き

まっていない。 

（ロボ ナシメント 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 提出後
ていしゅつご

の流
なが

れはどうなるのか。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 提言
ていげん

の内容
ないよう

に応
おう

じて、国際課
こくさいか

や県
けん

庁内
ちょうない

の所属
しょぞく

に割振
わ り ふ

りして、最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ
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を共有
きょうゆう

する。各所属
かくしょぞく

に施策化
し さ く か

の検討
けんとう

を依頼
い ら い

して、検討
けんとう

を進
すす

めることになる。 

（ロボ ナシメント 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ ホームページには、ＰＤＦファイルで掲載
けいさい

するのか。 

（事務局
じむきょく

） 

・ ＰＤＦファイルで掲載
けいさい

する。 

（ロボ ナシメント 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 写真
しゃしん

は載
の

せないのか。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 情報
じょうほう

部会
ぶ か い

に関
かん

しては、提言
ていげん

の中
なか

に画面
が め ん

キャプチャした画像
が ぞ う

を入
い

れていた

だいたので、そのまま載
の

せる。 

（ロボ ナシメント 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ なぜ質問
しつもん

したかというと、副題
ふくだい

と関係
かんけい

があるからである。例
たと

えば「ともに

生
い

きる」を選
えら

んだ場合
ば あ い

、県民
けんみん

の写真
しゃしん

が一緒
いっしょ

に掲載
けいさい

されていなければ、読
よ

んだ

人
ひと

に響
ひび

くかどうか分
わ

からない。誰
だれ

と「ともに生
い

きる」のかが伝
つた

わらない。 

・ 例
たと

えば外国人
がいこくじん

と日本人
にほんじん

の写真
しゃしん

、いろいろな文化
ぶ ん か

を持
も

つ人
ひと

の写真
しゃしん

を載
の

せたら、

「ともに生
い

きる」というイメージが湧
わ

いてくる。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ ロボ部
ぶ

会長
かいちょう

の意見
い け ん

も踏
ふ

まえたうえで、副題
ふくだい

の候補
こ う ほ

の数
かず

が多
おお

いので、投票
とうひょう

で決
き

めたいと思
おも

う。 

［投票
とうひょう

実施
じ っ し

、委員
い い ん

による協議
きょうぎ

］ 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 副題
ふくだい

は「多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

と共感
きょうかん

で築
きず

く未来
み ら い

～すべての県民
けんみん

が住
す

みやすい

神奈川
か な が わ

～」とする。 

 

３ 部会
ぶ か い

別
べつ

協議
きょうぎ

 

＜情報
じょうほう

部会
ぶ か い

＞ 

（ロボ ナシメント 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 一
ひと

つ目
め

と三
みっ

つ目
め

の提言
ていげん

は外
がい

国籍
こくせき

県民
けんみん

の生活
せいかつ

に関
かん

するもの、二
ふた

つ目
め

は会議
か い ぎ

の

仕組
し く

みに関
かん

するものである。提言
ていげん

の順番
じゅんばん

について、何
なに

か意見
い け ん

はあるか。 
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（祁
き

 静
せい

 委員
い い ん

） 

・ このままの順番
じゅんばん

でよいのではないか。（一同
いちどう

異議
い ぎ

なし） 

（ロボ ナシメント 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ このままの順番
じゅんばん

とする。次
つぎ

に、提言
ていげん

の趣旨
し ゅ し

について話
はな

したい。第
だい

11期
き

の

最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

は、提言
ていげん

の趣旨
し ゅ し

を簡潔
かんけつ

に書
か

いているものが多
おお

い。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 内容
ないよう

を抜粋
ばっすい

して記載
き さ い

してもよいと思
おも

う。 

（ロボ ナシメント 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 何
なに

をしてほしいかだけではなく、なぜ必要
ひつよう

なのかが分
わ

かるようにしたい。 

（河
は

 相宇
さ ん う

 委員
い い ん

） 

・ 二
ふた

つ目
め

の提言
ていげん

については、具体的
ぐたいてき

な内容
ないよう

を加
くわ

えたい。例
たと

えば、どのような

方法
ほうほう

で意見
い け ん

を集
あつ

めるのかなどを深
ふか

彫
ぼ

りして提言
ていげん

に盛
も

り込
こ

みたい。 

（ロボ ナシメント 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 会議
か い ぎ

の委員
い い ん

以外
い が い

の意見
い け ん

も大切
たいせつ

なので、それを入
い

れるとよいと思
おも

う。 

（河
は

 相宇
さ ん う

 委員
い い ん

） 

・ 「会議
か い ぎ

の委員
い い ん

以外
い が い

からの意見
い け ん

を幅広
はばひろ

く集
あつ

める」といった内容
ないよう

を追加
つ い か

する。 

（祁
き

 静
せい

 委員
い い ん

） 

・ 「デジタル意見箱
いけんばこ

の設置
せ っ ち

」というところまではいかないか。 

（河
は

 相宇
さ ん う

 委員
い い ん

） 

・ 会議
か い ぎ

の議事録
ぎ じ ろ く

を掲載
けいさい

しているページがあるので、ページを見
み

た方
かた

向
む

けに、

追加
つ い か

で意見
い け ん

を出
だ

せるフォームを作
つく

ってもらってもよいと思
おも

う。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 県民
けんみん

が意見
い け ん

できる「わたしの提案
ていあん

」というものがあるが、それとは別
べつ

か。 

（河
は

 相宇
さ ん う

 委員
い い ん

） 

・ 外国人
がいこくじん

限定
げんてい

で、会議
か い ぎ

の委員
い い ん

が話
はな

し合
あ

ってこういう提言
ていげん

を作
つく

ったが、委員
い い ん

以外
い が い

からもこういう意見
い け ん

がある、こういう提言
ていげん

をした方
ほう

がよいのではという

意見
い け ん

を集
あつ

める足掛
あ し が

かりに使
つか

えればと思
おも

っている。 
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（祁
き

 静
せい

 委員
い い ん

） 

・ 「わたしの提案
ていあん

」に、外国
がいこく

の方
かた

から母国語
ぼ こ く ご

の意見
い け ん

が届
とど

くことはあるのか。 

（事務局
じむきょく

） 

・ よくある。国際課
こくさいか

以外
い が い

にも届
とど

いているかもしれない。 

・ この提言
ていげん

内容
ないよう

だと、国際課
こくさいか

で集
あつ

めた意見
い け ん

を各課
か く か

に振
ふ

る作業
さぎょう

と、回答
かいとう

内容
ないよう

を

国際課
こくさいか

に戻
もど

す作業
さぎょう

が発生
はっせい

することになる。今
いま

までは自分
じ ぶ ん

たちの所属
しょぞく

で完結
かんけつ

で

きたものを国際課
こくさいか

に情報
じょうほう

提供
ていきょう

するという新
あら

たな事務
じ む

負担
ふ た ん

が発生
はっせい

する。 

・ この提言
ていげん

だと、国際課
こくさいか

に一度
い ち ど

集約
しゅうやく

しなければいけないので、「わたしの

提案
ていあん

」よりよい仕組
し く

みにできるのかという点
てん

は検討
けんとう

しないといけない。 

（祁
き

 静
せい

 委員
い い ん

） 

・ 「わたしの提案
ていあん

」に、母国語
ぼ こ く ご

でＯＫということが分
わ

かるように書
か

くと、今
いま

より多
おお

くなるかもしれない。それを加
くわ

えるだけでよいかもしれないし、提言
ていげん

のとおりやったほうがよいかもしれないし、そこは検討
けんとう

しないといけない。 

（河
は

 相宇
さ ん う

 委員
い い ん

） 

・ 「わたしの提案
ていあん

」は、すべて回答
かいとう

しているのか。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 「回答
かいとう

希望
き ぼ う

」があれば回答
かいとう

している。外国
がいこく

の方
かた

からということであれば、

直
ちょっ

近
きん

だとウクライナの方
かた

からも英語
え い ご

で来
き

たりもしている。 

・ Google翻訳
ほんやく

で訳
やく

したような文章
ぶんしょう

もあるが、いろいろな方法
ほうほう

で来
き

ている。 

（祁
き

 静
せい

 委員
い い ん

） 

・ 頑張
が ん ば

って伝
つた

えようとしているのだと思
おも

う。この提言
ていげん

により、もしかすると

今
いま

より多
おお

くなるかもしれない。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 「わたしの提案
ていあん

」という仕組
し く

みがあることを踏
ふ

まえたうえで、文章
ぶんしょう

を直
なお

してもらえるとよい。 

（河
は

 相宇
さ ん う

 委員
い い ん

） 

・ 過去
か こ

の提言
ていげん

の施策化
し さ く か

状 況
じょうきょう

について、いつまでに検討
けんとう

して、検討
けんとう

した結果
け っ か

どうだったのか、なぜ不採用
ふさいよう

なのか具体的
ぐたいてき

に公開
こうかい

してほしいという提言
ていげん

にし

た場合
ば あ い

、現実性
げんじつせい

はあるか。 
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（事務局
じむきょく

） 

・ 各所管課
かくしょかんか

の状 況
じょうきょう

もあるので、今
いま

以上
いじょう

の記載
き さ い

は難
むずか

しいかもしれない。 

（河
は

 相宇
さ ん う

 委員
い い ん

） 

・ 第
だい

11期
き

の提言
ていげん

は検討
けんとう

しているのか。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 各所管課
かくしょかんか

に提言
ていげん

内容
ないよう

を伝達
でんたつ

しているので、既
すで

に検討
けんとう

は始
はじ

めている。 

（ロボ ナシメント 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 今後
こ ん ご

の流
なが

れはどうなるのか。第
だい

11期
き

の最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

のような 形
かたち

で、順番
じゅんばん

はこのままいくとして、この内容
ないよう

を書
か

いていく形
かたち

か。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 県
けん

から、報告書
ほうこくしょ

の様式
ようしき

を共有
きょうゆう

し、内容
ないよう

を記載
き さ い

していただく 形
かたち

になるので、

御対
ご た い

応
おう

いただきたい。 

・ 先
さき

ほどロボ部
ぶ

会長
かいちょう

が言
い

っていた、外国人
がいこくじん

と日本人
にほんじん

が分
わ

かる写真
しゃしん

を載
の

せた

いということであれば、肖像権
しょうぞうけん

などに注意
ちゅうい

してもらえれば問題
もんだい

ない。 

（祁
き

 静
せい

 委員
い い ん

） 

・ 会議中
かいぎちゅう

の写真
しゃしん

であれば、各委員
かくいいん

の許可
き ょ か

が取
と

れると思
おも

う。 

（ロボ ナシメント 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 情報
じょうほう

がどのような見
み

え方
かた

になるか気
き

になっている。第
だい

11期
き

の報告書
ほうこくしょ

は、

ただの報告書
ほうこくしょ

でしかないので、言葉
こ と ば

と写真
しゃしん

を載
の

せ、人
ひと

の 表 情
ひょうじょう

が見
み

えるよう

なものにしてもらえたら、読
よ

んでいる人
ひと

にも伝
つた

わりやすくなると思
おも

う。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 全体
ぜんたい

共有
きょうゆう

の場
ば

があれば、発言
はつげん

してもらってよい。 

（祁
き

 静
せい

 委員
い い ん

） 

・ この形式
けいしき

が定番
ていばん

になっていると思
おも

うが、情 報 量
じょうほうりょう

が多
おお

い。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 委員
い い ん

の皆
みな

さんに余裕
よ ゆ う

があれば、説明用
せつめいよう

のパワーポイントを作
つく

る手
て

もある。 

（ロボ ナシメント 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 確
たし

かにそのとおり。写真
しゃしん

があると伝
つた

えたいことが明確
めいかく

になる。 
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＜次
じ

世代
せ だ い

・教育
きょういく

部会
ぶ か い

＞ 

（肖
しょう

 欣怡
き ん い

 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 内容
ないよう

は基本的
きほんてき

にこのままでよいか。 

（レ ダンコア 委員
い い ん

） 

・ なぜ高校生
こうこうせい

にフォーカスするのか、理由
り ゆ う

を 強 調
きょうちょう

して書
か

いた方
ほう

がよい。

小
しょう

・中学校
ちゅうがっこう

には国際
こくさい

教室
きょうしつ

があるが、高校
こうこう

にはないため、そのフォローが

必要
ひつよう

だという点
てん

を明確
めいかく

にした方
ほう

がよい。 

（肖
しょう

 欣怡
き ん い

 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 小
しょう

・中学校
ちゅうがっこう

からの連続性
れんぞくせい

を 考
かんが

えて、高校生
こうこうせい

を対象
たいしょう

に絞
しぼ

るということか。 

（レ ダンコア 委員
い い ん

） 

・ そうである。書
か

く場所
ば し ょ

は、理由
り ゆ う

でも背景
はいけい

でもよい。 

（蒋
しょう

 香
こう

梅
めい

 委員
い い ん

） 

・ 理由
り ゆ う

に書
か

いた方
ほう

がよいと思
おも

う。 

（肖
しょう

 欣怡
き ん い

 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 理由
り ゆ う

の書
か

き方
かた

について意見
い け ん

を 伺
うかが

いたい。文章
ぶんしょう

の順序
じゅんじょ

を 整
ととの

えて、提言
ていげん

の

理由
り ゆ う

を詳
くわ

しく書
か

いた方
ほう

がよい。 

（兪
ゆう

 大
だい

達
たつ

 副委員長
ふくいいんちょう

） 

・ 教育
きょういく

現場
げ ん ば

にはいろいろな人
ひと

が集
あつ

まってくる。教育
きょういく

活動
かつどう

はハブであり、

学校
がっこう

現場
げ ん ば

を活用
かつよう

することで、社会
しゃかい

への発信
はっしん

につながる。 

（肖
しょう

 欣怡
き ん い

 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ あーすフェスタで支援
し え ん

団体
だんたい

と連携
れんけい

する企画
き か く

は、ゼロから始
はじ

めるのはハード

ルが高
たか

く、負担
ふ た ん

が大
おお

きい。既存
き そ ん

のネットワークを活用
かつよう

した方
ほう

がやりやすく、

教育
きょういく

現場
げ ん ば

も受
う

け入
い

れやすい。そういう趣旨
し ゅ し

で、文章
ぶんしょう

を修正
しゅうせい

したい。 

（レ ダンコア 委員
い い ん

） 

・ 現状
げんじょう

の提言
ていげん

案
あん

を、最終
さいしゅう

報告
ほうこく

にどう反映
はんえい

するか、具体的
ぐたいてき

に確認
かくにん

したい。

趣旨
し ゅ し

には、目的
もくてき

の一部
い ち ぶ

を書
か

く。具体的
ぐたいてき

な内容
ないよう

には、企画
き か く

概要
がいよう

と計画
けいかく

の方向性
ほうこうせい

を書
か

く。提言
ていげん

の理由
り ゆ う

は追加
つ い か

しないといけないが、背景
はいけい

に書
か

いている内容
ないよう

は、

理由
り ゆ う

の一部
い ち ぶ

としても問題
もんだい

ないと思
おも

う。 
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（肖
しょう

 欣怡
き ん い

 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 理由
り ゆ う

には、先
さき

ほど出
で

てきた意見
い け ん

をもう少
すこ

し追加
つ い か

する。 

（蒋
しょう

 香
こう

梅
めい

 委員
い い ん

） 

・ 背景
はいけい

には二
ふた

つの項目
こうもく

が書
か

かれているが、どちらが理由
り ゆ う

か。 

（レ ダンコア 委員
い い ん

） 

・ どちらも理由
り ゆ う

に書
か

くとよいと思
おも

う。 

（蒋
しょう

 香
こう

梅
めい

 委員
い い ん

） 

・ 小
しょう

・中学校
ちゅうがっこう

から、高校
こうこう

に継続
けいぞく

できる環境
かんきょう

を作
つく

るといったことを書
か

く。 

（兪
ゆう

 大
だい

達
たつ

 副委員長
ふくいいんちょう

） 

・ 大
おお

きく修正
しゅうせい

しなくても、現状
げんじょう

の記載
き さ い

内容
ないよう

を各項目
かくこうもく

に移
うつ

せば問題
もんだい

ない。 

（レ ダンコア 委員
い い ん

） 

・ 前期
ぜ ん き

の提言
ていげん

では、参考
さんこう

文献
ぶんけん

の記載
き さ い

が多
おお

い。 

（肖
しょう

 欣怡
き ん い

 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ もし何
なに

か記載
き さ い

した方
ほう

がよいものがあれば、入
い

れておく。 

（レ ダンコア 委員
い い ん

） 

・ 例
たと

えば、小学校
しょうがっこう

の国際
こくさい

教室
きょうしつ

のホームページのＵＲＬを入
い

れた方
ほう

がよい。 

（兪
ゆう

 大
だい

達
たつ

 副委員長
ふくいいんちょう

） 

・ 神奈川県
か な が わ け ん

の県立
けんりつ

高校
こうこう

のホームページも記載
き さ い

した方
ほう

がよい。 

（レ ダンコア 委員
い い ん

） 

・ 興味
きょうみ

のある人
ひと

がすぐに情報
じょうほう

を見
み

られるようにした方
ほう

がよい。 

・ 既存
き そ ん

の取組
とりくみ

と連携
れんけい

したいと 考
かんが

えているので、そのような取組
とりくみ

を 行
おこな

ってい

る団体
だんたい

のサイトも追加
つ い か

した方
ほう

がよい。 

（蒋
しょう

 香
こう

梅
めい

 委員
い い ん

） 

・ ME-netを載
の

せるか。 

（肖
しょう

 欣怡
き ん い

 部
ぶ

会長
かいちょう

）  

・ Me-net の了 承
りょうしょう

をいただいて掲載
けいさい

し、イメージはこういったものであると

分
わ

かるようにする。 
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（レ ダンコア 委員
い い ん

） 

・ 一般
いっぱん

公開
こうかい

されているホームページなので、そのまま掲載
けいさい

しても問題
もんだい

ない。 

（肖
しょう

 欣怡
き ん い

 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 先
さき

ほど話
はなし

に出
で

た国際
こくさい

教室
きょうしつ

は、小学校
しょうがっこう

の国際
こくさい

教室
きょうしつ

か。 

（レ ダンコア 委員
い い ん

） 

・ 小学校
しょうがっこう

の中
なか

にある。横浜市
よこはまし

教育
きょういく

委員会
いいんかい

が国際
こくさい

教室
きょうしつ

を設置
せ っ ち

している。 

（蒋
しょう

 香
こう

梅
めい

 委員
い い ん

） 

・ 川崎市
かわさきし

も設置
せ っ ち

している。 

（肖
しょう

 欣怡
き ん い

 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ リンクが分
わ

かれば共有
きょうゆう

してほしい。備考欄
びこうらん

に記載
き さ い

したいと思
おも

う。 

・ 内容
ないよう

について全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

で出
で

た意見
い け ん

で、対象
たいしょう

は高校生
こうこうせい

のみと書
か

いているが、

ここに国籍
こくせき

を問
と

わず誰
だれ

でも参加
さ ん か

できるということを補足
ほ そ く

で入
い

れた方
ほう

が分
わ

かり

やすいか。高校生
こうこうせい

だけでよいか。 

（蒋
しょう

 香
こう

梅
めい

 委員
い い ん

） 

・ 括弧
か っ こ

書
が

きで入
い

れた方
ほう

がよい。 

（肖
しょう

 欣怡
き ん い

 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 「高校生
こうこうせい

（国籍
こくせき

を問
と

わず、誰
だれ

でも参加
さ ん か

できる）」と入
い

れて 強 調
きょうちょう

する。

強 調
きょうちょう

したいのは、国籍
こくせき

を問
と

わず、日本人
にほんじん

の生徒
せ い と

でも興味
きょうみ

があれば参加
さ ん か

でき

ること。 

 

＜社会
しゃかい

福祉
ふ く し

部会
ぶ か い

＞ 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

では、提言
ていげん

の中
なか

の「使
つか

い捨
す

て」といった表現
ひょうげん

について、もう少
すこ

しソフトな表現
ひょうげん

で書
か

けないかという意見
い け ん

があった。 

（リディア ワンタ 部
ぶ

会長
かいちょう

） 

・ 金
きむ

委員
い い ん

に確認
かくにん

して修正
しゅうせい

する。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 最終
さいしゅう

報告書
ほうこくしょ

を作
つく

る上
うえ

で、社会
しゃかい

福祉
ふ く し

部会
ぶ か い

で足
た

りない部分
ぶ ぶ ん

はないか。 
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（事務局
じむきょく

） 

・ 大丈夫
だいじょうぶ

である。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ できればＴＫＮＫや県
けん

の福祉
ふ く し

部門
ぶ も ん

にヒアリングした際
さい

の日程
にってい

や内容
ないよう

につい

ても、載
の

せてもらえるとありがたい。 

（事務局
じむきょく

） 

・ 会議
か い ぎ

開催
かいさい

状 況
じょうきょう

の後
うし

ろに載
の

せるか、社会
しゃかい

福祉
ふ く し

部会
ぶ か い

の提言
ていげん

の後
うし

ろに参考
さんこう

情報
じょうほう

として載
の

せるかどちらかだと思
おも

う。 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 後者
こうしゃ

の方
ほう

がよいと思
おも

う。 

・ どちらかというと高齢者
こうれいしゃ

に関
かん

する施策
し さ く

についてヒアリングしたという 形
かたち

になっているので、高齢者
こうれいしゃ

の提言
ていげん

の備考
び こ う

のところに入
い

れてはどうか。 

・ 「社会
しゃかい

福祉
ふ く し

部会
ぶ か い

では、現状
げんじょう

把握
は あ く

や現場
げ ん ば

のニーズを知
し

ることを目的
もくてき

として、

以下
い か

のヒアリングを 行
おこな

った。」と書
か

いて、ヒアリングを 行
おこな

った相手方
あいてがた

と

時期
じ き

を列記
れ っ き

するとよいと思
おも

う。 

・ かながわ国際
こくさい

交流
こうりゅう

財団
ざいだん

では様々
さまざま

なパンフレットを作
つく

っているが、このよ

うな感
かん

じで、外国人向
がいこくじんむ

けに発達
はったつ

障害
しょうがい

に関
かん

して必要
ひつよう

な情報
じょうほう

を一
ひと

つにまとめた

ものを多言語
た げ ん ご

で作成
さくせい

して、手元
て も と

に届
とど

くとよい。資料
しりょう

の作成例
さくせいれい

として、財団
ざいだん

の

資料
しりょう

を備考欄
びこうらん

に載
の

せてもよい。 

 

４ 全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

 

（柳
りゅ

 晴
ちょん

 実
しる

 委員長
いいんちょう

） 

・ 最後
さ い ご

にあーすフェスタかながわについて話
はな

したい。11月
がつ

30日
にち

と 12月
がつ

１日
にち

に、

本郷
ほんごう

台
だい

のあーすぷらざで実施
じ っ し

する。できれば県民
けんみん

会議
か い ぎ

の皆
みな

さんにはぜひ参加
さ ん か

していただきたい。 

・ 県民
けんみん

会議
か い ぎ

の提言
ていげん

も何
なん

らかの 形
かたち

で 紹
しょう

介
かい

したい。まだ企画
き か く

が固
かた

まっていない

が、現時点
げんじてん

で考
かんが

えている内容
ないよう

がお配
くば

りした資料
しりょう

に記載
き さ い

されている。 

・ フォーラム部会
ぶ か い

の一
ひと

つ目
め

のテーマは、在留
ざいりゅう

資格
し か く

について。在留
ざいりゅう

資格
し か く

に関
かか

わる問題
もんだい

について専門家
せんもんか

の 話
はなし

を聞
き

いたり、現場
げ ん ば

の人
ひと

たちの 話
はなし

を聞
き

く予定
よ て い

。

二
ふた

つ目
め

のテーマは、外国人
がいこくじん

高齢者
こうれいしゃ

と外国
がいこく

につながる若者
わかもの

について。次回
じ か い

の

企画
き か く

委員会
いいんかい

でその案
あん

が通
とお

れば、具体的
ぐたいてき

な中身
な か み

を作
つく

っていく段階
だんかい

になる。 



21 

 

・ 私
わたし

としては、県民
けんみん

会議
か い ぎ

でこういうことを話
はな

し合
あ

っていると発言
はつげん

して、そ

こから二
ふた

つ目
め

のテーマが出
で

てきているので、中身作
なかみづく

りに積極的
せっきょくてき

に参加
さ ん か

して

いただきたいと思
おも

っている。企画
き か く

委員会
いいんかい

には出
で

られなくても、オンラインの

会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

して意見
い け ん

を出
だ

してもらったり、当日
とうじつ

企画
き か く

を手伝
て つ だ

ってもらえたらと

思
おも

っている。 

・ ステージ部会
ぶ か い

は文化
ぶ ん か

行列
ぎょうれつ

、ファッションショーなどを 行
おこな

う。コラボステ

ージとして、いろいろな国
くに

の打楽器
だ が っ き

をステージで発表
はっぴょう

してもらったり、

世界
せ か い

の民族
みんぞく

舞踊
ぶ よ う

もコラボして発表
はっぴょう

することを考
かんが

えている。 

・ そのほか、様々
さまざま

なワークショップや絵本
え ほ ん

の読
よ

み聞
き

かせ、専門家
せんもんか

による

在留
ざいりゅう

相談
そうだん

のコーナーなども設
もう

ける予定
よ て い

である。 

・ ステージのどこかの場
ば

で、こういう提言
ていげん

を出
だ

しますということを説明
せつめい

した

り、ブースを設
もう

けて提言
ていげん

の内容
ないよう

について掲示
け い じ

するといったことが可能性
かのうせい

とし

ては考
かんが

えられるので、できるだけ予定
よ て い

を空
あ

けておいていただきたい。 

 

                    （以上
いじょう

） 


